

## Complacidos con el apoyo a la Isla de la Celac

Escrito por Frances Rosario / El Nuevo Día  
Lunes, 03 de Febrero de 2014 10:13

---



Aunque no lograron su objetivo de incluir a la Isla como parte observadora de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), varios grupos independentistas celebraron hoy el compromiso de parte de los 33 miembros de este grupo de abogar por una solución del status en las Naciones Unidas (ONU) y su interés de extender a Puerto Rico las propuestas de desarrollo económico.

Tal fue el efecto que la copresidenta y encargada de relaciones internacionales del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), Wilma Esther Reverón Collazo, afirmó que fue “un paso gigantesco” este apoyo internacional a la causa de la independencia lo que obtuvieron con su participación la semana pasada en la cumbre realizada en Cuba.

“Los párrafos adoptados por consenso en la declaración nos proveen nuevas herramientas de lucha para continuar con los esfuerzos de inclusión en la CELAC”, destacó.

Específicamente, el grupo de líderes políticos de Latinoamérica y el Caribe adoptó cambios en su resolución sobre Puerto Rico que, en esencia, indican que abogarán por el fin del colonialismo en la región.

“Reiteramos el carácter latinoamericano y caribeño de Puerto Rico y, al tomar nota de las resoluciones sobre Puerto Rico adoptadas por el Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, reiteramos que es asunto de interés de la CELAC”, indica la resolución aprobada.

Durante la cumbre, el MINH, el Movimiento Unión Soberanista, Comité de Puerto Rico en la ONU, el Comité de Solidaridad con Cuba y Partido Independentista Puertorriqueño buscaban hacer realidad la propuesta del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, de incluir a la Isla como parte observadora del grupo. Esta medida no se aprobó.

No obstante, Reverón Collazo explicó que el hecho de que haya un compromiso firme con la Isla pudiera provocar que países aliados a los Estados Unidos sirvan como interlocutores para promover una solución de status. Entre estos países mencionó a Colombia, Panamá, Costa

## Complacidos con el apoyo a la Isla de la Celac

Escrito por Frances Rosario / El Nuevo Día  
Lunes, 03 de Febrero de 2014 10:13

---

Rica y México.

A nivel local, la copresidenta del MINH dijo que se podría promulgar el que el Gobierno y otros sectores privados comiencen a desarrollar acuerdos con los países miembros de la Celac.

“El Gobierno va a responder a lo que el pueblo le exija con mucha fuerza. Si el Gobierno se entera que seguimos pagando un costo altísimo de petróleo, pudiendo beneficiarnos de las condiciones favorables de PetroCaribe... Nosotros estamos limitados a lo que nos deja o no nos deja hacer Estados Unidos y se nos está yendo el tren de la historia, de la oportunidad de un proyecto de integración con los únicos países que en estos momentos están en crecimiento económico”, sostuvo.

Sobre el caso de PetroCaribe, explicó que el gobierno de la República de Venezuela acepta acuerdos en el que solo se debe pagar el 40% y que el restante 60% se financia a 20 años con un 2% de interés. También dijo que el pago se puede calcular por intercambio de servicios.

“¿Cómo es posible, con el costo energético tan brutal, que se le esté privando al pueblo de eso porque no tenemos voluntad política?”, cuestionó Reverón Collazo.

También dijo que los estudiantes boricuas pueden beneficiarse de muchas becas de estudios. Como ejemplo, mencionó que cinco puertorriqueños estudian gratuitamente en la escuela de medicina de Cuba, que ha sido catalogada por la ONU como la más avanzada del mundo.

"Nosotros somos los grandes ausentes, pero también los que estamos perdiendo en grandes cantidades", concluyó, al informar que continuarán su esfuerzo para lograr una silla en la Celac.